

CAPITULO VI

CONCLUSIONES

La colostomía es una intervención quirúrgica tan antigua como la Biblia, gracias a los adelantos de la ciencia en la actualidad contamos con mejores medios quirúrgicos, terapéuticos y un mejor personal de enfermería capacitados para la atención de estos pacientes.

En mi trabajo continuo con estos pacientes he podido llegar a las siguientes conclusiones:

I.— El éxito en la rehabilitación de un paciente colostomizado estriba principalmente en una buena preparación psicológica desde la admisión del paciente hasta el alta del mismo.

II.— Con las medidas que actualmente contamos y el personal preparado para atender a estos pacientes, la incidencia de complicaciones ha disminuido notablemente; debido a esto el índice de mortalidad es menor.

III.— El mayor número de pacientes colostomizados con complicaciones de la piel se debe a una deficiente orientación al paciente, principalmente de tipo higiénico y dietético.

IV.— Para disminuir la incidencia de problemas en rehabilitación en este tipo de pacientes deberá existir plena conciencia sobre las necesidades bio-psico-sociales de este paciente, para impartirle la educación adecuada.

V.— En nuestro medio hospitalario necesitamos contar con una persona preparada e interesada para que ésta planee visitas domiciliarias a los pacientes colostomizados que se han dado de alta y se cerciore de que dichos pacientes estén llevando a cabo el tratamiento indicado.